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ATA DA 115ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA EM 29 DE SETEMBRO DE 2022. 

 

Aos 29 dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e trinta minutos, 1 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas - CAU/AL, por 2 

meio de videoconferência. Sob a presidência de Fernando Antonio de Melo Sá Cavalcanti, 3 

com os conselheiros: Paula Regina Vieira Zacarias, Alexandre Henrique Pereira e Silva, 4 

Hanah Maria Torres de Melo, Josemée Gomes de Lima, Renata Torres Sarmento de Castro 5 

Cavalcante, Vivaldo Ferreira Chagas Júnior, Rosângela Benigna de Oliveira Carvalho e o 6 

assessor especial, secretário ad hoc deste conselho, Luiz Alberto Medeiros de Sá. 1. 7 

Abertura: O presidente FERNANDO CAVALCANTI, às dezoito horas e quarenta e um 8 

minutos, iniciou a reunião. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: Em virtude de a 9 

reunião ser realizada por meio de videoconferência o plenário decidiu pela não execução do 10 

Hino Nacional Brasileiro, deixando esta prática para eventos e reuniões solenes. 3. 11 

Verificação da pauta: O presidente FERNANDO CAVALCANTI leu a pauta e perguntou 12 

se alguém teria alguma observação, dúvida ou mesmo necessidade de esclarecimento, e como 13 

não houve nenhuma objeção aprovou a ordem do dia. 4. Discussão e aprovação da Ata da 14 

114ª Reunião Plenária Ordinária, 22ª Reunião Plenária Extraordinária e 23ª Reunião 15 

Plenária Extraordinária. A ata da 114ª Reunião Plenária Ordinária foi aprovada pela 16 

deliberação plenária DPOAL Nº 0115-01/2022 com 02 (dois) votos a favor, nenhum voto 17 

contrário, 02 (duas) abstenções e 04 (quatro) ausências. A ata da 22ª Reunião Plenária 18 

Extraordinária foi aprovada pela deliberação plenária DPOAL Nº 0115-02/2022 com 01 (um) 19 

voto a favor, nenhum voto contrário, 04 (quatro) abstenções e 03 (três) ausências. A ata da 23ª 20 

Reunião Plenária Extraordinária foi aprovada pela deliberação plenária DPOAL Nº 0115-21 

03/2022 com 04 (quatro) votos a favor, nenhum voto contrário, 02 (duas) abstenções e 02 22 

(duas) ausências. 5. Apresentação de Comunicações: 5.1 Das Comissões Ordinárias. A 23 

assessora jurídica Karinne Farias, a pedido da CEP-CAU/AL, informou sobre o concurso de 24 

Marechal Deodoro que estava ofertando vagas para Engenheiros e Arquitetos em número 25 

desigual, relatando a dificuldade para o CAU/AL em judicializar uma matéria que cabe a 26 

administração pública escolher. A conselheira Josemée Gomes salientou que mesmo que a 27 

matéria seja de escolha da administração pública, em relação as atribuições informadas, 28 

quando duas profissões as poderiam exercê-las, não poderia ser desigual o número de vagas 29 

ofertadas, que para engenheiros foram seis, contra apenas duas para arquitetos, conforme 30 

edital divulgado, tendo em vista as atividades compartilhadas por ambas profissões. De 31 

acordo com a conselheira o correto seria ofertar oito vagas para arquitetos e/ou engenheiros. 32 

Após a fala da conselheira o CAU/AL ficou de estudar a melhor maneira de reverter esse 33 

problema, buscando o diálogo com a prefeitura, para que a classe dos arquitetos não seja 34 

prejudicada. A conselheira Josemée Gomes também relatou sobre o concurso de projeto de 35 

mobiliário urbano da prefeitura de Maceió em conjunto com a SMTT, que contempla projeto 36 

básico de arquitetura, para estudantes de arquitetura e urbanismo. Tendo em vista que 37 

estudante não pode ser responsável por projeto, se faz necessário a correção ou a impugnação 38 

deste edital. A assessora jurídica se prontificou a agendar uma reunião com a prefeitura 39 
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visando essa correção. 5.2 Do Conselheiro Federal. Não houve. 5.3 Do Presidente O 40 

presidente Fernando Cavalcanti informou que havia se reunido ontem com a Defensoria 41 

Pública da União, na pessoa do Dr. Diego, visando implementar uma cobrança de ações em 42 

ATHIS em diversas instâncias do setor público. O presidente também informou que o edital 43 

para contratação de até três assistentes administrativos de nível médio está aberto, visando 44 

suprir a vacância do cargo de assessor especial. O presidente relatou que esteve presente em 45 

um seminário de comunicação em Cuiabá, com vários outros CAU/UF e que houveram 46 

muitas considerações importantes que podem ser absorvidas e que serão repassadas e 47 

discutidas com a assessoria de comunicação do CAU/AL. Outro informe foi em relação ao 48 

Prêmio Zélia Maia Nobre, que está com inscrições abertas até o próximo dia 14 de outubro. O 49 

presidente informou que o CAU/BR havia aprovado no mês passado, dentro do processo 50 

eleitoral, cotas, que apesar de existirem alguns critérios, o presidente Fernando fez algumas 51 

ressalvas via fórum de presidentes, para serem enviadas ao CAU/BR, pois precisam de 52 

melhoramentos. Outro ponto informado em relação ao CAU/BR foi a criação de uma outra 53 

categoria de CAU, chamado de CAU intermediário, que estaria logo acima do CAU básico. O 54 

presidente encerrou seus informes falando sobre a necessidade de ser criar uma Comissão 55 

Temporária para discutir o caso do bairro do Pinheiro e mais especificamente do caso dos 56 

Flexais que estão sem estrutura urbana. 6. Ordem do dia: 6.1. Aditivo ao Termo de 57 

Cooperação com a Defensoria Pública do Estado de Alagoas - DPEAL; (Origem: 58 

Presidência – PRES-CAU/AL). O presidente Fernando Cavalcanti relatou sobre o Termo 59 

existente que contemplava mais o trabalho com a Defensoria de Arapiraca e da necessidade 60 

de se ampliar esse termo visando atender outras localidades. Ao fim do relato e com todas as 61 

dúvidas dirimidas, ficou autorizado o Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas – 62 

CAU/AL, a aditar o Termo de Cooperação acerca de atividades de regularização fundiária, 63 

ampliando para todo o Estado de Alagoas, no âmbito de Assistência Técnica em Habitação de 64 

Interesse Social – ATHIS. A deliberação plenária DPOAL Nº 0115-04/2022 é aprovada com 65 

07 (sete) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 01 (uma) ausência. 6.2. 66 

Aprovação da minuta de edital para Seleção Pública Simplificada para contratação de 67 

Arquitetos e Urbanistas para atender o Termo de Cooperação com a Defensoria Pública 68 

de Alagoas - DPEAL; (Origem: Presidência – PRES-CAU/AL). Dando seguimento a 69 

ordem do dia, o presidente Fernando Cavalcanti explicou que este edital seria justamente para 70 

atender o aditivo do Termo de Cooperação, ponto de pauta anterior. Assim sendo, foi 71 

autorizado a abertura de Processo de Seleção Pública Simplificado no âmbito do Conselho de 72 

Arquitetura e Urbanismo de Alagoas, para contratação de profissionais e/ou pessoa jurídica 73 

para atendimento ao Termo de Cooperação junto com a DPE/AL, para toda Alagoas, no 74 

âmbito de Assistência Técnica em Habitação de Interesse Social – ATHIS, assim como foram 75 

indicadas as Conselheiras Paula Regina Vieira Zacarias, Hanah Maria Torres de Melo e o 76 

conselheiro Vivaldo F. Chagas Júnior, como membros da comissão julgadora da seleção 77 

pública dos candidatos do edital do ATHIS. O Conselheiro Alexandre Henrique Pereira e 78 

Silva foi escolhido como gestor do contrato. A deliberação plenária DPOAL Nº 0115-05/2022 79 

é aprovada com 07 (sete) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 01 80 

(uma) ausência. 6.3. Aprovação da minuta de edital de Seleção Pública Simplificada para 81 
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contratação de Arquitetos e Urbanistas para atender o Programa Vida Nova nas Grotas, 82 

dentro do Memorando de Entendimento - MoU entre o Governo de Alagoas, o Onu – 83 

Habitat e o CAU/AL; (Origem: Presidência – PRES-CAU/AL). O presidente Fernando 84 

Cavalcanti informou que este edital em pauta é similar ao aprovado no ponto de pauta 85 

anterior, porém para atender ao Programa Vida Nova nas Grotas, que vendo sendo renovado 86 

desde 2018. Ao fim do relato e com todas as dúvidas dirimidas, foi aprovada a minuta de 87 

edital de Seleção Pública Simplificada para contratação de Arquitetos e Urbanistas para 88 

atender o Programa Vida Nova nas Grotas, dentro do Memorando de Entendimento - MoU 89 

entre o Governo de Alagoas, o ONU – Habitat e o CAU/AL. A deliberação plenária DPOAL 90 

Nº 0115-06/2022 é aprovada com 07 (sete) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma 91 

abstenção e 01 (uma) ausência. 6.4. Aprovação da inserção do CAU/AL no acordo para 92 

Cooperação Técnica entre os Conselhos Signatários nº 001/2022; (Origem: Presidência – 93 

PRES-CAU/AL). O presidente Fernando Cavalcanti colocou em tela e apresentou o Termo 94 

de Cooperação Técnica, do qual o CAU/AL já faz parte e que este novo termo seria uma 95 

renovação do termo anterior com pequenas mudanças que foram apresentadas e explicadas. 96 

Ao fim da explicação foi aprovada a inserção do CAU/AL no acordo para Cooperação 97 

Técnica entre os Conselhos Signatários nº 001/2022. A deliberação plenária DPOAL Nº 98 

0115-07/2022 é aprovada com 07 (sete) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma 99 

abstenção e 01 (uma) ausência. 6.5. Aprovação da minuta de edital de Credenciamento de 100 

empresas para programa de vantagens chamado: Parceiros CAU; (Origem: Presidência 101 

– PRES-CAU/AL). O presidente Fernando Cavalcanti, tendo em vista a grande procura de 102 

profissionais e empresas que procuram realizar algum tipo de parceria com o CAU/AL, 103 

apresentou a minuta de edital de Credenciamento de empresas para programa de vantagens 104 

chamado Parceiros CAU, informando também o grande número de CAU/UF que já possuem 105 

programa similar. A conselheira Josemée Gomes se posicionou contra ao programa de 106 

vantagens, informando que tal programa seria atribuição do IAB e não do CAU. Após a 107 

explicação e com todas as dúvidas dirimidas, foi aprovada a minuta de edital de 108 

Credenciamento de empresas para programa de vantagens chamado: Parceiros CAU. A 109 

deliberação plenária DPOAL Nº 0115-08/2022 é aprovada com 05 (cinco) votos a favor, 01 110 

(um) voto contrário, nenhuma abstenção e 02 (duas) ausências. Finalizado a ordem do dia, o 111 

presidente Fernando Cavalcanti solicitou que o gerente administrativo e financeiro Rodrigo 112 

Lopes apresentasse as diretrizes orçamentárias para 2023. Todas as informações apresentadas 113 

serão enviadas para os conselheiros e assessores de comissão, para que cada comissão possa 114 

trabalhar no seu planejamento para 2023 a ser aprovado na plenária de novembro. 7. 115 

Encerramento: Tendo os pontos de pauta sido devidamente discutidos e deliberados, a 116 

palavra ficou livre aos Conselheiros. A conselheira Paula Zacarias informou que a conselheira 117 

Simone Rachel e o assessor especial Luiz de Sá estiveram essa semana representando o 118 

CAU/AL no I Seminário Nacional de Formação, Atribuições e Atuação Profissional do 119 

Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Brasil que aconteceu em São Paulo. Tendo em vista 120 

a ausência da conselheira Simone que estava no momento em voo, voltando desse seminário, 121 

a conselheira Paula, coordenadora da CEF, solicitou que o assessor fizesse um breve relato do 122 

evento. O assessor informou que o evento foi de grande valia e destacou como pontos mais 123 
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importantes o alinhamento do CAU/BR com a Conselho Nacional de Educação – CNE em 124 

relação as novas Diretrizes Curriculares Nacionais para o curso de Arquitetura e Urbanismo. 125 

Outro ponto destacado pelo assessor foi a reunião das assessorias jurídicas do CAU/BR e dos 126 

CAU/UF que culminaram no alinhamento da estratégia de combate ao ensino de arquitetura e 127 

urbanismo na modalidade à distância. O conselheiro Alexandre Henrique informou que havia 128 

participado 15 dias atrás do seminário regional da CED-CAU/BR em Cuiabá no Mato Grosso 129 

e que o evento havia sido muito proveitoso, interessante e surpreendente pelo nível e 130 

maturidade que foi abordada a questão da Reserva Técnica, que é tão sensível e polêmica, e 131 

que ainda gera muita dúvida entre os profissionais. Participaram do evento profissionais e 132 

lojistas, que em conjunto estão estudando uma solução adequada para todos. O presidente 133 

FERNANDO ANTONIO DE MELO SÁ CAVALCANTI, às 21 horas e 36 minutos do dia 134 

29 de setembro de 2022, encerrou a 115ª Plenária Ordinária do CAU/AL, agradecendo a 135 

paciência e desejou a todos uma boa noite. 136 
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